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平成３０年 第１回宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

平成３０年２月２６日（月）芥川議員，藤井議員，中口議員，野口議員 

２月２７日（火）樫﨑議員，平江議員，嶋本議員，田尻議員 

２月２８日（水）今中議員，福田議員，村田議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）教育問題について 

要旨 

① 放課後子ども総合プランに基づく取組について 

② 学校での心肺蘇生教育の普及推進及び突発死ゼロを目指

した危機管理体制の整備について 

・児童生徒への心肺蘇生教育の現状と今後の方向性につい 

て 

・学校における AED の設置状況について 

・教職員への AED 講習の実施状況について 

 

 

健康福祉部長 

教育部長 

教育長 

芥川幸子議員 

（2）住民サービスについて 

要旨 

① 重度心身障がい者医療費助成金交付申請の手続きについ

て 

② ダブルケア支援について 

健康福祉部長 

 

（3）災害公営住宅について 

要旨 

① 住民意向調査の回答結果による住まいの支援について 

健康福祉部長 

 

２ （1）新庁舎建設について 

要旨 

① 熊本地震によって倒壊した市庁舎の建設は，市民の大きな

関心事である。 

何処の自治体であっても，時の市長の考えが設計に影響す

るのが当然だと考える。自治体によっては，市庁舎の中に

図書館や公民館などを併設している所もある。 

元松市長は，どのように考えておられるのか。 

市長 藤井慶峰議員 
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（2）引き籠り防止策について 

要旨 

① 少年期だけでなく大人になっても引き籠っている人が居

る。この人達は，仕事が出来なければ親（保護者）の世話

にならざるを得ない。親が亡くなったら公的扶助を受けな

ければならない確率が高い。これは，社会にとっても本人

にとっても大きな問題であり社会的な損失でもある。今，

本気でこの問題に取り組まないと間に合わない 

② 引き籠りの市民の数を把握していれば何人程度か 

③ 不登校児童生徒の人数は 

④ 学校にソーシャルワーカー等，配置しておられることの効

果はどうか 

⑤ 今後の新たな不登校児童生徒対策は 

⑥ 引き籠り防止対策は考えているか。それは，どのようなも

のか 

 

 

教育長 

教育部長 

健康福祉部長 

 

 

 

健康福祉部長 

教育部長 

教育部長 

 

教育部長 

健康福祉部長 

 

３ （1）宇土交番対策について 

要旨 

① 要望活動の現状について 

② 今後の在り方について 

企画部長 中口俊宏議員 

（2）職員の研修について 

要旨 

① 研修の現状について 

② 今後の対策について 

総務部長 

４ （1）農業実習生の生活と安全 

要旨 

① 専業農家の活動状況について 

② 農業実習生・技能実習生の状況について 

③ 農業実習生・技能実習生の防災対策と安全について 

④ 農業実習生・技能実習生の増加と地域融和について 

経済部長 

 

野口修一議員 

 

（2）インバウンドと魅力調査 

 要旨 

① 海外受けする宇土市の魅力づくりについて 

経済部長 

（3）耕作放棄対策と副収入策 

 要旨 

① 中山間地域の漢方薬原料栽培について 

経済部長 

（4）市政検証と市民参画 

 要旨 

① 市政モニターについて 

② 市政学習会について 

③ 市政への市民参画について 

④ 市民オンブズマン制度について 

企画部長 
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（5）新庁舎の環境システム 

 要旨 

① グリーンビル・省エネ・再生可能エネルギーについて 

企画部長 

５ （1）小中学校におけるいじめ対策の推進について 

 要旨 

① 各小中学校で認知している「いじめ」と判断される事象は

何件か。また，各小中学校での対処はどのようになってい

るか 

② 教育委員会として「いじめる側」「いじめられる側」に対

してどう対応しているか 

③ いじめが原因で不登校となっている児童生徒を把握して

いるか 

④ いじめ対策アプリ「キッズサイン」について 

・対策キッズサイン内容 

・本市でも導入を 

教育部長 樫﨑政治議員 

 

（2）介護認定について 

 要旨 

① 介護認定の基準及び審査方法について 

② 認定の不服申し立てについて 

健康福祉部長 

（3）地域包括ケアシステムの実現に向けた取組について 

 要旨 

① 事業者との連携による２４時間３６５日切れ目のない医

療，介護，予防，福祉，生活支援の現状と課題 

② ターミナルケアについて現状と課題 

健康福祉部長 

６ （1）児童の放課後の受け入れ場所について 

 要旨 

① 各校区の学童保育所の希望者数と受け入れ状況について。

また，そのほかの放課後児童の集う施設の状況について 

② 定員越えの校区が出てきている。また，希望者数は今後ま

すます増える見込みだが対応策はあるか 

③ 子育てをする支援として緊急であり重要な課題と認識す

るが，市長はどう考えているか 

 

 

健康福祉部長 

 

健康福祉部長

教育部長 

市長 

平江光輝議員 

 

 

７ （1）応援協定について 

 要旨 

① 現在の自治体，民間組織等との応援協定の状況について 

② 協定先との取組状況について 

③ 今後の取組について 

 

 

総務部長 

総務部長 

市長 

嶋本圭人議員 

８ （1）中心市街地活性化について 

 要旨 

① 復興計画の中での中心市街地活性化について 

市長 田尻正三議員 



 4 

（2）インバウンド観光について 

 要旨 

① 現状について 

② 今後の対応・対策について 

経済部長 

９ （1）働き方改革について 

 要旨 

① 職員の時間外労働について 

② 勤怠管理について 

③ 有給休暇取得状況とメンタルケアについて 

④ 正規職員と非正規職員について 

⑤ 今後について 

 

 

総務部長 

総務部長 

総務部長 

総務部長 

市長 

今中真之助議

員 

（2）鳥獣対策について 

要旨 

① 現在の鳥獣による農業被害と捕獲数について（地域別に） 

② 防護柵などの成果の検証について 

③ 他市町村の効果的な取組について 

④ 今後の補助政策について 

⑤ 野生鳥獣の食肉利用について 

経済部長 

１０ （1）マイナンバー制度について 

 要旨 

① マイナンバーカードの交付状況と，コンビニ交付と窓口交

付の実績について 

② 特別徴収通知書の番号記載中止について 

市民環境部長 福田慧一議員 

 

 

 

（2）被災者支援について 

要旨 

① 一部損壊世帯の支援について 

② 仮設・みなし仮設入居者に対する支援について 

 

 

健康福祉部長 

建設部長 

（3）子どもの貧困対策について 

 要旨 

① 子どもの生活実態調査について 

② 教育，生活，就労，経済的支援について 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

教育部長 

（4）第 7期介護保険事業計画について 

 要旨 

① 高齢者，介護認定者の推移について 

② 給付と負担の見直しについて 

③ 自立支援と重症化防止対策について 

④ 介護職員の待遇改善対策について 

⑤ 特養ホーム入所待機者対策について 

健康福祉部長 

市長 
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１１ （1）地域農業再生について 

 要旨 

① 国内外で揺れ動く農業情勢をどう捉えているのか。その所

見について 

② 今取り組んでいる政策について 

③ 産地間競争への対応について 

・担い手への農地集積の意味について 

・低コスト対策に対する取組について 

・良質農作物作りへの考え方について 

・新規作物の導入の考え方について 

・水田フル活用の意味について 

・JA，農業委員会等々との連携について 

経済部長 村田宣雄議員 

（2）住みよさランキング評価について 

要旨 

① ランキング評価から見える今後の重点政策について 

企画部長  

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 

 


